

# LA PAZ DE MURCIA

diario de noticias, avisos y anuncios.

Preios de Suscripcion.

Edicion local: Murcia, un mes 4 pts. fuera un trimestre, 12.50.—Edicion completa, Murcia, un mes, 1.50 pts.; fuera un trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, un trimestre, 7 pts. la local y 10 la completa.

Condiciones de Suscripcion.

Pago adelantado para todos.—No se admiten sellos a lo de fuera.—Empiezan en 1.º o 16 de cada mes y terminan en fin de Marzo, Junio, Setiembre o Diciembre. Un numero 10 cents.: atrasado 50.

Redaccion, Administracion e Imprenta, Zoco, 5.

Anuncios de defuncion o funeral.

A una columna 5 pts. en la 1.ª y 3 en la 4.ª pagina. A dos columnas 8. Mayor tamaño: precios convencionales.—A los suscriptores se rebaja el 25 por 100.—Gratis a los que impriman las esquelas en nuestra imprenta.

Reclamos, sueltos, reunidos y anuncios oficiales, a 10 cents. linea: comunicados, desde 25 centimos en adelante. A los suscriptores rebaja de 25 por 100: pago el dia de la primera publicacion.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: uno o dos dias, 5 cents. linea, por tres o mas a 3 cents. la dimension de los anuncios se mide por el espacio que ocupan de lineas del tipo ocho a una columna.

FUNDADO EN 1858.

JUEVES 15 DE NOVIEMBRE DE 1883.

AÑO XXVI.—NUM. 7,771

Hemos recibido ya los *Almanagues de la Ilustracion* para 1884: tenemos los de los *Chistes*, *Alegria* y otros con regalo, y el americano de parad tambien con regalo, todos para 1884.

El que hoy posee mala letra es por su reprehensible abandono. Dos meses solo me bastan para que obtenga el discipulo, una esbelta y gallarda letra inglesa. Ya me conocéis todos, que se cumplir lo que ofrezco y enseñar bien y en poco tiempo esta sorprendente transformacion.

La buena letra en el joven, es una propiedad que rinde su renta, al poseedor de ella, mas sana y segura, que las urbanas y rústicas. Esta propiedad la podeis comprar por cinco duros, en la Academia del Profesor D. Francis o Velasco Garcia, Peligros, 1, pral. 10-12

## ACADEMIA DE ADUANAS

dirigida por UN OFICIAL DEL CUERPO

situada en el Colegio de San Isidoro. Siendo hoy esta carrera una de las de mas porvenir, desde el dia 1.º del proximo Noviembre se abre en el Colegio de S. Isidoro una Academia especial para el ingreso en el mencionado cuerpo de Aduanas.

El Sr. Director facilitará cuantos antecedentes se le pidan. 15-15

## GRAN FONDA DEL UNIVERSO

dirigida por D. Andrés Michel, CARTAGENA.

Casa de primer orden al alcance de todas las fortunas. Habitaciones desde 6 rs. en adelante, mesa a precios convencionales.

## LA PAZ DE MURCIA.

El notabilísimo artículo que hoy publica *«La Izquierda Democrática»* con el epígrafe *«Los amigos de Provincias»*, es digno de todo elogio, por ser sincera manifestacion de todo lo que hoy se agita y mueve dentro del problema político que trata de resolver el Gobierno.

Más, mucho más, muchísimo más, podría decirse, pero nuestra disciplina y nuestro amor a los hombres que han venido siendo el simbolo de nuestros ideales políticos, nos lo impiden, limitándonos por hoy, a hacer nuestro cuanto en el mencionado artículo se dice, y a enviar al Excmo. Sr. D. Joaquín González Flori, nuestra leal felicitacion por haber sido el primero en levantar la voz en defensa de aquellos correligionarios en otro tiempo tan queridos, y que han sido casi arrojados de Madrid por los periódicos que en mala hora se titulan eco de la opinion, siendo en verdad defensores solamente de la inconsecuencia é inmoralidad política.

Los momentos son solemnes: el porvenir del partido liberal está en manos de hombres ilustres, jay de aquel que mirando solo a su conveniencia y a la satisfaccion de su amor propio, tratara de destruir nuestros ideales!

Si la conciliacion es para bien de la libertad, bendita sea; no, no la queremos ni con Sagasta ni con nadio.

Ofrecimos ayer ocuparnos de *«El Diario»* y vamos a cumplir nuestra palabra, con la extension que nos permita el asunto y el poco espacio de que disponemos.

Vamos por partes:

«Aquí no sabemos que atmósfera es la que se respira: pero no nos gusta, la verdad.» Estas dudas y disgustos que siente nuestro colega, no tienen para nosotros explicacion posible, viviendo como nosotros en la capital. La atmósfera que hoy se respira, es la misma que ayer, y por eso conviene renovarla porque se va haciendo demasiado pesada y puede producir una asfixia. Sin embargo, no deja de causarnos extrañeza que desconozca el principal elemento que compone esa atmósfera, que no le gusta cuando pertenece a su propia familia, la cual seguramente no hallará impedimento alguno para respirar y fuerte.

Continúa *«El Diario»*:

«Decirle al Alcalde, como se le dice, que por qué no dimite, cuando la situacion del Ayuntamiento no es nada envidiable, cuando el puesto no tiene nada de político, y cuando es necesaria la union de fuerzas, no nos parece conveniente.»

Si hubiera hecho lo que D. Pedro Pagan hizo cuando fué Alcalde, y todos los demás que le han precedido y seguido, no habria necesidad de re-

cordar lo que parece afecta desconocer el patrocinio y su patrono. Que el puesto de Alcalde, dada la situacion del municipio es poco envidiable, es muy cierto; pero eso no reza con los que todo lo sacrifican a la efimera gloria de lucirse en las procesiones y llevar un baston con borlas. Que esa posicion no tiene nada de política, es una afirmacion que rechaza el buen sentido; tanto, que a no verla por nuestros propios ojos consignada en *«El Diario»*, no lo creiamos, tratándose de una persona tan ilustrada y vieja en la política. ¿Quién nombra los Alcaldes de barrio y pedáneos de los partidos rurales? El Alcalde. ¿Qué influencia ejerce con esos auxiliares de este en los colegios electorales? Si a nuestro colega le hubieran producido tantos gatos y disgustos como a nosotros nos causaron, a buen seguro que le faltaria el valor para sostener la herajia de que semejante cargo de Alcalde, no tiene nada de político. Así debiera de ser en realidad, para la mejor gestion administrativa, confiándose, no de real orden, sino por eleccion popular. Pero mientras la propuesta parte del Gobierno, que es una entidad política, no pueden despegarse tales cargos del carácter político que en su origen les entraña. Eso es tan claro y obvio que no resiste a los honores de la discusion. Mas nuestro querido compañero no confiando en su argumento intenta reforzarla, diciendo, que es necesaria la union de fuerzas, razon tambien por la que no le parece conveniente se pida dicha dimision.

No ha mucho que, como de la prensa, asistió a la reunion que tuvieron todos los elementos que sinceramente apoyan al gobierno. ¿Vió entre ellos al Sr. Alcalde ni a otros que continúan al lado de este, fieles a sus compromisos políticos y de conveniencia? No. Luego esa union de fuerzas, hay que buscarla en otra parte. ¿Nos ha entendido nuestro apreciable compañero?

Pasaremos por alto lo que se refiere al Sr. Gobernador, porque nada tenemos que objetar, sobre lo que tambien está en nuestra conciencia. Nuestro colega, abogando en causa propia, pues que se trata de individuos de la familia política añade: «Los destinos que se dan y se quitan son otro gran motivo de indecision, de disgusto y de desabrimiento, porque precisamente los únicos dos destinos que conservaban nuestros amigos, se le ha quitado al uno, suprimiéndole al otro su plaza. En cambio los fusos posibilistas, mandan en toda la linea, y disfrutan sin disgusto ni desabrimiento, de las dulzuras del presupuesto. El colega quiere que haya paz y que las cosas continúen así, que es la manera de que no se agrave la situacion. Y para ello, recomienda a todos que haya calma, mucha calma y... patriotismo: que seamos murcianos antes que todo, y nos amemos para que ellos manden y los demás obedezcamos como mansos corderillos. Está en su derecho el pedirlo y en el de los demás, el no poder otorgarlo, como no sea a la fuerza.»

En Cartagena se han quemado unas longanizas que se ha visto estaban adulteradas. Aquí, como la comision de Beneficencia y Sanidad, no hace las inspecciones que le están encomendadas, están libres los que defraudan de ser descubiertos.

Dice *«El Eco de Tarrasa»*: «Digno de aplauso es el interés del Sr. Alcalde en favor de sus administrados, pues dicha autoridad con una energia que es de agradecer se negó a autorizar el apremio de primer grado contra una interminable lista de contribuyentes que el recaudador presentaba como morosos. Todos saben de qué medios se echa mano para aburrir al contribuyente y fastidiarle, y la energia del Sr. Alcalde tendrá el apoyo de todo Tarrasa sin distincion.»

Habiendo resultado ininteligible y hasta diciendo lo contrario de lo que estaba escrito, por no haber hecho los cajistas con cuidado las correcciones que

por dos veces tuvimos que hacerles, nos vemos en la necesidad de reproducir hoy el siguiente suelto:

«El *«Diario»* no se ha fijado bien en lo dicho en *«La Paz»*: la frase «la política no tiene nada de política», que aplicamos hoy a los posibilistas, no es nuestra; el privilegio de invencion pertenece a un fusionista que así contestó a un su muy amigo, particular se entiende, cuando tenazmente y hasta por medios nada pidosos lo combatia en un colegio electoral. Por lo tanto, las reflexiones que al *«Diario»* le sugiere esa frase, aplíquelas al inventor.

Por lo demás, harto sabe nuestro colega, que no queremos la ruina de los afectos que engendra una sincera amistad, y mal podiamos admitir una teoria tan contraria y opuesta a nuestros sentimientos. La amistad y la política, pueden conciliarse sin faltar cada cual a sus deberes, siempre que no se extremaron en la época a que aludimos, donde ni se guardaron las debidas consideraciones sociales, ni se tuvo a la ley respecto alguno.

## NOTICIAS.

La ilustrísima Sra. D.ª María Antonia Felisa Armero y Leon de Levasseur, Vizcondesa de Huerta, ha fallecido en Sevilla el sábado último a las diez y media de la noche.

Sentimos el inmenso dolor que su apreciable esposa experimenta con tan inmensa pérdida y rogamos por el descanso eterno de la finada.

Si en todos los almacenes ó depósitos donde hay petróleo se tienen permanentemente una o más damajuanas llenas de amoniaco (alcali volátil), y por un accidente cualquiera se pega fuego y se inflama el petróleo, naturalmente se rompe el vidrio de las damajuanas, y los vapores del amoniaco, esparciéndose por el espacio, apagan instantáneamente el fuego, en virtud de la propiedad que posee el gas amoniaco de impedir toda combustion.—Esta probado.

El Ayuntamiento de La Union, miran por el bien de sus administrados, se halla redactando una exposicion, en la que entre otras cosas, pide al Gobierno condonacion de una parte del cupo de consumos, para con ello emprender nuevas obras donde puedan ocuparse muchos de los miles de braceros que han quedado sin trabajo.

La Administracion de Propiedades é Impuestos de esta provincia, se ocupa actualmente y está a punto de terminar una liquidacion general de todas las quiebras por compra de bienes nacionales desde 1875 hasta la fecha, cuyos datos tiene reclamados con urgencia la superioridad a peticion de la secretaria del Senado.

Se dice que a nuestro querido amigo el Sr. Lison y Ferrari, le han robado un... *marrano*. Y como nunca el mal viene solo, parece ser que tambien le vienen faltando las crías del ganado que adquirió en Diciembre del año próximo pasado.

¿No podria averiguarse quienes sean los que comietieran estas ratérias, para imponerles el saludable rigor de la ley.

El Ayuntamiento no ha acordado, porque no podia acordarlo, que la compañía brasileña pague por arbitrio municipal 80 reales por funcion como dijo ayer un colega.

Ayer tuvimos el gusto de recibir la visita del distinguido pianista y compositor D. Rafael Cebreros, cuya llegada anunciamos, con objeto de dar algunos conciertos. Nos alegraremos que dicho profesor encuentre facilidad para que lo oigamos.

En Molina se ha formado el padron de la prestacion vecinal, imponiendo a cada uno de los comprendidos en él, como tambien a las caballerías de labor, silla, tiro y carros, diez dias de prestacion en todo este año, que podrán redimirse por el valor que tienen los jornales.

En el Juzgado de Cartagena se subastará el 4 de Diciembre dos casas y cinco fanegas de tierra secano, sitas en el paraje de los Rebollos, diputacion de la Aljorra.

El dia 5 del mismo mes y en dicho Juzgado se subastará una casa de la calle Real del barrio de S. Antonio Abad, destinada a alfarería.

El Ayuntamiento de Calasparra ha entablado pleito contra el Estado en reclamacion del derecho que aquel pueblo tiene a la propiedad de todos los terrenos montuosos de aquel término municipal.

El 6 de Diciembre se subastará en el Juzgado municipal de Fuente Álamo una casa situada en la diputacion de Almagros.

Ha sido nombrado Gobernador militar de Murcia y plaza de Cartagena D. Sabas Marin.

En el término de Cartagena y del 19 al 26 del actual practicará operaciones el ingeniero de minas D. Eduardo Prohías.

El 26 de Diciembre se verificará la subasta ante la Junta económica del Departamento de Cartagena para la adquisicion de 87,500 kilgs. de cañamo en rama para tegidos que se necesitan en el Arsenal de dicha ciudad.

A instancias del Procurador D. Manuel Crespo, que lo es del excelentísimo Sr. D. José de Cadenas y Estás, como director Presidente de la Sociedad minera *«La Concordia»* antes *«La Patria»*, en el incidente sobre que el Sr. D. Carlos Huélin y Laerrin, abona a dicha Sociedad el valor de cierta cantidad de minerales que indubidamente utilizó de la mina Nuestra Señora de la Fuensanta de que es dueña la expresada Sociedad, se ha embargado y se saca a pública subasta el derecho que el señor Huélin adquirió por escritura de 2 de Noviembre de 1881, ante D. Blas Rosique, notario de la villa de Aguilas, a que los Sres. D. Alfonso y D. José Moreno Lopez, de la misma vecindad, le otorgaren la correspondiente escritura de venta de varias fincas, luego que pudieran efectuarse válidamente, con arreglo a las prescripciones de la Ley Hipotecaria, porque se hubiera inscrito a sus nombres el dominio de dichas fincas, en los respectivos registros de la propiedad. Y habiéndose llenado racionablemente este requisito, y habiéndose hecho los Sres. Moreno manifestacion judicial de estar prontos a otorgar la escritura prometida a favor de la persona a quien corresponda, la subasta expresada se verificará el dia 5 de Diciembre próximo a las diez de la mañana, en la Sala Audiencia del Juzgado de la Catedral de esta ciudad.

El Almanaque de *«La Ilustracion»* se halla en la calle de Zoco, núm. 5, a 2 pesetas.

El Fiel almota cen va a girar ahora a Lorca la visita de comprobacion de las pesas y medidas del sistema métrico.

La Academia de Ciencias de Bolonia ha anunciado recientemente la adjudicacion de una medalla de oro de valor de 1.000 liras (1.000 pesetas) que será entregada al autor de un ensayo que, basado en datos seguros de química, ó física, ó de mecánica aplicada, indique un nuevo procedimiento práctico y eficaz para apagar los incendios. Los ensayos deben escribirse en italiano, latin ó francés, y enviarse en la forma anónima de costumbre antes del 30 de Mayo de 1884.

Veleutina de Ch. Fay. Veleutina Viard, Malavozena para teñir de negro el pelo, jabones de familia, se proporcionan, calle de Zoco, núm. 5.

Nuestro amigo y paisano D. José María Cañizares, Secretario del Ayuntamiento de Calasparra, ha sido más afortunado que lo fué con nuestro Ayuntamiento D. Pedro Díaz Cassou. El Sr. Cañizares ha redactado un proyecto de Ordenanzas generales para el régimen y gobierno de aquella vega y distribucion de aguas, el que una vez leído fué aceptado, haciéndose constar un voto de gracias para su autor, acordándose imprimirlo y repararlo a los hacendados, para que sobre él hagan cuantas observaciones crean convenientes, nombrándose además una comision de concejales y hacendados para que estudien el proyecto y las observaciones que se hagan.

«El *«Diario»* anuncia la pérdida de una maleta con unas llaves ocurrida en el camino de S. Javier, y nosotros anunciamos ayer el hallazgo de una cartera con unas llaves en la carretera de Murcia a Cartagena cerca de Balsicas, anunciando en poder de quien se hallan.

Dice un colega de Alhacaba que le

compañía del ferro-carril va a construir cuatro estaciones dentro de los límites de aquella provincia; una entre Villarrobledo y Minaya; otra entre la de aquella capital y Chuchilla; la tercera frente a Buzote, y la cuarta entre Pozo-Cañada y Tobarra.

Dice *«El Diario»*: «Nos indican llamemos la atencion del presidente de la Comision de policía urbana, sobre la conveniencia (y necesidad) de echar un rocio de cuando en cuando por los paseos públicos en los que hay mucho polvo.» Igual queja ha llegado a nosotros, y esperamos se atienda en justicia.

Leemos en *«El Puerto»* de Aguilas: «El dia 9 del corriente, a las nueve de la noche, tomó posesion el nuevo Ayuntamiento nombrado en sustitucion del que venia actuando: los señores que componen la corporacion municipal, son los siguientes: Pedro Jacinto Gris.—Antonio Gris March.—Francisco Gimenez Escobar.—Francisco Martinez Garcia.—Diego Garcia Cuervo.—Sebastian Rabal Sanchez-Fortun.—Francisco Ruano Soto.—Salvador Ruiz Porland.—Angel Rostas Ferrer.—Pedro Ortega Gris.—Cástor Quiñero.—Manuel Vilardell.—Juan Gimenez Crousilles.»

Há aquí el precio medio de los artículos de primera necesidad durante el mes de Octubre último.

	MURCIA.	PROVIN.
	Pts. Cts.	Pts. Cts.
Hectólit. de trigo.	23'64	(1)
de cebada.	11'97	"
de conteno.	"	"
de maiz.	15'92	"
Kilógr. de garbanzos.	0'58	"
de arroz.	0'53	"
de carnero.	1'50	"
de vaca.	2'00	"
de tocino.	2'50	"
de paja de trigo.	0'04	"
de id. de ceb.	0'04	"
Litro de aceite.	0'98	"
de vino.	0'47	"
de aguardiente.	0'61	"
Precio máximo del trigo en Mula.	25'60	
mínimo de id. en Caravaca.	21'20	
máximo de la cebada, en La Union.	12'50	
mínimo de idem en Yecla.	9'01	

Del 15 al 20 en Moratalla, y del 20 al 25 en Caravaca, Cellegin, Fortuna y Pliego, se cobrará el primer semestre del impuesto equivalente a los de la sal.

Por la Administracion de impuestos se están expidiendo comisiones de apremio contra los morosos por compra de bienes nacionales, cuyos plazos han vencido con exceso.

## SECCION OFICIAL.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE MURCIA.

Se hace saber: Que acordado por el Excmo. Ayuntamiento proceder a las obras que hay necesidad de ejecutar en la parte superior de la Cárcel Nacional, con objeto de correr los salones destinados para el Cuartel de quintos; he dispuesto se saquen a subasta las mencionadas obras bajo el tipo y condiciones que constan en el citado expediente y que se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal, cuyo acto tendrá lugar en estas Salas Consistoriales el dia 10 del próximo Diciembre a las 10 de su mañana.

Lo que se hace notorio para los que gustan interesarse en la citada subasta. Murcia 9 de Noviembre de 1883.—Eduardo Riquelme.

Modelo de proposicion.

D. Fulano de Tal, vecino de... con morada en la calle de... número... con cédula personal de tal clase que exhibe para que se le devuelva, se comprometo a hacer la obra a que se refiere este expediente con la baja de... tanto por ciento de los precios consignados en el presupuesto y con arreglo al contenido del citado expediente. Murcia... de... 1883.

(Aquí la firma)

Desde que se conoce el Pectoral de Ancahuita la tisis y demás enfermedades del pecho, la garganta y los pulmones, no tienen ya razon de ser—72.

(1) El *«Boletín»* no ha publicado este

Durante toda la tarde de ayer corrieron rumores de crisis, fundados en una diferencia de opiniones entre varios ministros á propósito de los asuntos políticos pendientes.

A causa de estas noticias, véase con cuánta suavidad *La Iberia* dá nuevos ataques á la conciliación:

«Es cierto que los ministros han comenzado ya á ocuparse de algunas cuestiones políticas cuya solución urge, y que en un plazo relativamente breve habrá de ser conocida; pero no se ha hecho hasta el presente más que bosquejar los asuntos, por decirlo así, sin llegar á una deliberación formal de esas que pueden marcar una disidencia en el Gobierno.

Todo cuanto se diga ahora es por lo tanto aventuradísimo.

En el Gabinete hay elementos de conciliación sincera que han de hacer esfuerzos grandísimos para que ésta se consolide, á despecho de los intransigentes, y es por lo tanto poco fundado cuanto ahora se dice sobre la actitud de tal ó cual ministro en esta ó en la otra cuestión.»

Es decir, que todavía estamos al principio de las cosas, y ya se anuncia una disidencia en el Gobierno, ó lo que es igual, que la conciliación se la llevará la trampa.

Dice *El Eco Nacional*:

«Injustos por demás se muestran algunos colegas con el señor ministro de Marina, censurándole cuando nada ha podido hacer todavía, y cuando tiene necesidad del concurso de las Cortes para realizar las reformas que proyecta.

Esperen nuestros colegas un poco, que el Sr. Valcárcel tiene propósito de cumplir sus promesas, y las cumplirá seguramente con el auxilio del Parlamento.»

Por nuestra parte, esperamos. Ahora falta saber que nos diga el colega si sentados ó de pié.

Ayer hubo verdadero pánico en los centros bursátiles, puesto que los valores públicos experimentaron notable descenso.

*La Iberia*, que en tiempo de sus amigos se consagraba con verdadero amor á desvirtuar en lo posible las bajas que se experimentaban, pinta la de ayer en los siguientes términos:

«El signo representativo de nuestro crédito perdió en la hora oficial 35 céntimos, sin que después lograrse reponerse del quebranto; antes por el contrario, se ofrecía en el Bolsín á 58'40, sin encontrar compradores, por lo cual tememos que la baja adquiera esta noche mayores proporciones.

A muy diferentes causas se atribuye el pánico que ha cundido entre los especuladores, y de ellas vamos á hacerles eco imparcial para conocimiento de los abonados de *La Iberia*, absteniéndonos de todo comentario, porque en cuestiones de crédito seguimos una marcha distinta á la emprendida por ciertos periódicos, que á sus miras políticas no vacilan en sacrificar los más altos intereses patrios.

A la apertura de la Bolsa ya se tenían noticias telegráficas de la baja general de los fondos españoles en las plazas de París y Londres, y esto fué lo suficiente para que empezara el descenso, sobreponiéndose la oferta de papel en grandes cantidades á la demanda, lo cual produjo el retraimiento de los especuladores y el desaliento de los reuñistas.

Y como si esto no fuera lo bastante para desequilibrar los cambios y aumentar la alarma, se dió lectura por el inspector de la Bolsa de una real orden del ministerio de Fomento anulando el acuerdo adoptado por el gobernador de provincia, á propuesta de la Junta sindical, que prohibía la entrada á un conocido agente por haber faltado á sus compromisos en la liquidación de Setiembre.

Con este motivo la Junta trataba de presentar su dimisión, después de protestar de la resolución ministerial, á cuyo efecto pasó á conferenciar con el señor ministro de Fomento.

Parece que el señor marqués de Sardoal ha explicado satisfactoriamente su acuerdo; pero, esto no obstante, la

Junta Sindical no se ha dado por satisfecha, y volvió á reunirse para resolver definitivamente lo que considere más procedente en este delicado asunto.»

Acerca de la disposición adoptada ayer por el señor marqués de Sardoal, podemos dar ya algunos pormenores de lo que resultó anoche en la reunión de los agentes de Bolsa.

Se congregaron cuarenta y seis para examinar la expresada disposición. Después de un debate bastante vivo, se llegó á los acuerdos siguientes:

1.º Protestar de la real orden en comunicación razonada que, á nombre del Colegio, suscribirán los individuos del mismo que forman la Junta Sindical.

2.º Dimitir estos sus cargos de la Junta.

Un periódico de la mañana, al ocuparse de este suceso, de que ya se hablaba mucho en todos los círculos, dice lo siguiente:

«En uno oímos calificó de inaudito atrevimiento del señor marqués de Sardoal la disposición indicada. En otro se aseguró que había sido llevada por éste y acordada en Consejo de ministros.

En un tercer círculo se dijo que si se empeñaba en sostenerla, todos los agentes llegarían á no presentarse en el parque, á lo cual hubo alguno que replicó que en este caso no había más que declarar vacantes todas sus plazas.

Se dijo, en fin, que el gobernador señor Aguilera, creyéndose profundamente lastimado con aquella disposición, por la parte que ha tomado en el asunto al aprobar, según es público, el acuerdo de la Junta Sindical relativo á el aludido agente, había anunciado la dimisión de su puesto.»

Lo que se puede inferir de todo esto es que el asunto dará mucho qué hablar y mucho qué decir.

Amigos íntimos del Sr. Sagasta aseguran que éste no podría aceptar, en los actuales momentos, la honra de formar nueva situación, pues no se le oculta que necesita reponerse en la oposición de los quebrantos que ha sufrido en el Poder. Los izquierdistas llaman á esto renunciar á la mano de doña Leonor.

Políticos que no son muy íntimos del Sr. Sagasta ni puede llamarseles izquierdistas, creen que si los altos poderes necesitaran del concurso del Sr. Sagasta, éste se encuentra siempre dispuesto á servir al Rey y á la Patria.

A pesar de negar los ministros que en los últimos Consejos se haya tratado nada de política interior, la opinión pública no concibe un Consejo diario en el estado actual de relaciones de los grupos que más ó menos directamente aponan la situación, sin que todos y cada uno de los señores ministros se preocupe hondamente del estado en que vivimos.

En medio de la confusión que reina en todos los círculos, sólo surge una idea unánime: que la conciliación no se hace, que no puede hacerse; que las aspiraciones son tan encontradas, los procedimientos que se imaginan tan distintos, que no es posible encontrar la fórmula de la conciliación.

Si la crisis no se ha determinado por varias causas, entre ellas la próxima llegada del Príncipe imperial de Alemania, se determinará en breve plazo.

Las conferencias de ayer del duque de la Torre con el señor Posada Herrera y con los señores Martos y Balaguer, y, sobre todas, la de los señores Sagasta y presidente del Consejo, son indicios seguros del estado crítico de la situación y de que es imposible sostener muchos días tal estado de cosas.

Todos los círculos políticos y la prensa de todos los matices, refleja este estado de confusión que esteriliza la vida del país y que debe necesariamente cesar.

Hacemos nuestros los siguientes renglones que publica *La Patria*:

«*El Correo Militar* traslada á sus columnas el justísimo deseo de *El Eco de Ceuta*, relativo á que nuevos contingentes de todas las armas vayan á completar la fuerza necesaria en una plaza de guerra de primer orden como aquella, euclavada en territorio extranjero, y que tiene que responder siempre á la confianza de la nación y á la seguridad y custodia de una numerosa población penal que dentro de sus muros se alberga.

Desde hace ya muchísimo tiempo venimos pidiendo lo mismo que *El Eco*, no sólo para Ceuta, si que también para la no menos importante plaza de Melilla.

Hay cosas que se imponen, y si siempre ha sido una necesidad, por nada negada, tener bien guarnecidas y defendidas ambas posesiones españolas, esa necesidad tiene hoy el carácter de ineludible, ya para el mejor servicio de aquellas, ya porque muy pronto deberá ser un hecho el ensanche de nuestros dominios por la parte de Sierra-Bullones, según tratado, ya, en fin, porque nuestros territorios en Africa deben constituir un verdadero campo de instrucción para las tropas de todas armas de nuestro ejército.

Creemos que el señor ministro de la Guerra opinará como nosotros, y lo celebraremos mucho, porque de hallarse conforme con nuestro criterio, pronto tocarían los resultados Ceuta y Melilla, y con ellas los intereses generales de la nación.»

## Noticias generales.

La *Gaceta* de hoy contiene las disposiciones siguientes:

**Estado.**—Relación, declarada auténtica por el Gabinete de París, de lo manifestado por el Presidente de la República francesa, M. Grevy, en la visita hecha por éste á S. M. el Rey el día 30 de Setiembre próximo pasado.

—Real decreto nombrando embajador, ministro plenipotenciario cerca de la República francesa, á don Francisco Serrano, duque de la Torre.

**Gracia y Justicia.**—Reales decretos indultando á José Cervantes y Romualdo Pascual.

**Fomento.**—Real orden autorizando la ejecución de las obras de defensa contra las avenidas del Ebro, proyectadas por el Ayuntamiento de Pina.

—Otra autorizando á don Diego Miller para una construcción en la playa de San Telmo del puerto de Las Palmas.

—Otra aprobando la transferencia de la concesión de un muelle embarcadero en la playa de Bernicál, hecha por don Daniel Balaciat á favor de la compañía del puerto del mismo nombre.

En el Bolsín de anoche se hizo el cuatro perpétuo al contado á 58'25; á fin de mes á 58'30.

Operaciones

El señor duque de la Torre llegó ayer á Madrid con el propósito de despedirse del Gobierno y marchar inmediatamente á París, pero el día de partida no se sabrá hasta después del Consejo de hoy.

En este Consejo se acordará si el nuevo embajador debe estar ó no en París durante la permanencia en España del Príncipe imperial de Alemania.

En las obras del Puerto de Pajares ha sido detenido por la Guardia civil un hombre que intentaba alterar el orden, ocupándose seis cartuchos de dinamita, seis metros de mecha y una navaja.

Ayer llovió en Oviedo, Barcelona, San Sebastian, Tarragona, Alicante y Sevilla.

H quedado acordado definitivamente el nombramiento del Sr. D. Juan Valera para ministro plenipotenciario de España en Washington.

Cada vez se determina más y más la dualidad entre los elementos que merecen las aspiraciones del Sr. Sagasta y los democráticos-monárquicos, que afirman cada vez más el programa del du-

que de la Torre, que, en vista del estado actual de la política no saldrá, para París tan pronto como se crea.

El Sr. Sagasta ha abandonado su actitud de reserva, y hoy afirma de un modo claro lo que quiere y á dónde va.

La actitud de constitucionales y demócratas coloca al Sr. Posada en una situación que no sabemos calificar.

El señor ministro de la Gobernación no pudo recibir anoche á los amigos que fueron á visitarle, porque se encontraba algo peor de la calentura que ayer le obligó á guardar cama.

Probablemente el señor Moret no podrá salir de casa en tres ó cuatro días.

El consejo de administración de ferrocarriles del Noroeste ha rehabilitado al señor Sagasta en el puesto de vicepresidente, que ocupaba antes de encargarse del Gobierno.

El señor Sagasta es además individuo del comité de ejecución.

Reproducimos con gusto las siguientes líneas que publica *La Higiene*, porque han de agradecerlos nuestros lectores.

«Como es bueno prepararse para las lluvias del invierno y contra su inseparable compañero el reuma, vamos á recomendar dos sencillos procedimientos que hacen impermeables las prendas de vestir de uso externo.

Consiguese este resultado con el acetato de alúmina, que se obtiene á poco precio, tomando de una droguería 500 gramos de alumbre y 500 de acetato de plomo, echando una de estas dos sustancias en una cubeta con igual cantidad de agua.

Una vez bien disueltas; mézclense las dos disoluciones en una sola cubeta.

En seguida se formará un sedimento ó depósito que será sulfato de plomo.

Decántese el líquido, á fin de separarlo del sedimento.

Este líquido será disolución de acetato de alúmina.

En él se introducirán y empaparán las telas que se deseen hacer impermeables, sacándolas y sin estrujarlas ni retorcerlas, se pondrán á secar al aire.

En esto consiste todo el procedimiento, que, como se vé, resulta sencillo y barato, puesto que con una tela cualquiera se reemplaza perfectamente el cauchuc.

Nadie puede utilizarlo como los cazadores.

El acetato de alúmina posee la propiedad de hacer impermeables las telas á que se incorpora, y con él se pueden afrontar las lluvias más fuertes, sobre todo si se prepara el calzado contra la humedad del siguiente fácil modo.

En agua de jabón espeso se introducen los zapatos ó botas durante alguna hora, y penetrando el jabonoso líquido en el cuero, forma un ácido grasoso, que impide penetrar el agua y la humedad.

Y ahora, lector amigo, si llueve y temojos, no será por culpa de tu afectísimo, *J. de P. S.*»

Dice *La Correspondencia*:

«Anoche circuló el rumor de que el gobernador Sr. Aguilera, había presentado la dimisión á consecuencia del conflicto ocurrido ayer en Bolsa. No es exacto. El señor Aguilera no ha hecho otra cosa que cumplir la ley, y, por tanto, es de todo punto ajeno al supuesto conflicto de atribuciones.

Hoy se reunirán los agentes de Bolsa en el Colegio para suscribir un compromiso contraído ayer, referente á la actitud que tratan de adoptar si la real orden de Fomento produce en la práctica sus efectos.

En el Consejo de ayer se hicieron algunas indicaciones sobre alto personal.

Vuelve á hablarse del Sr. Acuña para la dirección de Obras públicas.»

La Guardia civil del puesto de la Vega (Orense) capturó al bandido Baldomero Fabian, hermano del jefe de una gavilla de criminales que vaga por aquella provincia, autor de tres robos de importancia cometidos en la provincia de Zamora.

Al estar preso en una casa del pueblo de Seoane, custodiada por cuatro hombres no braidos por el alcalde, se fugó por un balcón, marchándose esposado y sin saber la dirección que tomó.

La Guardia civil de Carballo ha capturado á los siete individuos que formaban la cuadrilla de ladrones mandada por Juan Rodríguez (a) *Berbanca*, que había elegido el partido de Ordoñez para campo de sus fechorías.

Antes de que se abran las Cortes se anuncia una nueva visita del señor Martos á S. M. el Rey.

Como en la visita anterior el señor Martos dijo: «Este es un paso más hacia la Monarquía,» se espera que al terminar la que se anuncia declare que ha puesto ya el pié en el umbral de las instituciones vigentes.

Vuelve á hablarse de la cuestión de alcalde presidente del Ayuntamiento de Madrid. A pesar de las muchas conferencias celebradas por el Sr. Martínez Brau con los señores ministros; el agraciado hoy con la candidatura es el señor Romero Paz.

La estancia en París de los duques de la Torre contribuirá á dar mayor animación á la buena sociedad parisiense; la duquesa desea que la embajada de España sea centro constante del gran tono. Al efecto se harán grandes innovaciones en el mobiliario y decorado del edificio.

Con motivo de la causa que se sigue en Barcelona á los hermanos Torres, hay grandes luchas entre los diputados catalanes.

Un alto funcionario de la situación actual deplora amargamente que fuera un ministro de Ultramar catalán el que diera á uno de los Torres dos credenciales, una de ellas de guarda-almacén de efectos estancados de Filipinas.

Aunque no es un hecho oficial el rompimiento de la conciliación, en algún centro se prepara movimiento de personal.

Se dice que la venida del Príncipe imperial es el pretexto para aplazar unos días más todas las cuestiones del momento.

Recordamos con este motivo que hace ya algunos días anunciamos que sería posible que el decreto convocando las Cortes se dilatará algunos días más de aquellos para que estaba anunciado.

Se ha recibido el siguiente telegrama: «BARCELONA 13.—El tren número 23, que salió de esta capital para Girona á las cinco de la tarde, ha descarrilado en el kilómetro 3, sin que, por fortuna, haya que lamentar desgracias personales.»

Dice anoche un colega carlista: «Los periódicos dan cierta importancia á la noticia de que los franceses residentes en Barcelona, muchos de ellos antiguos soldados de la *Commune*, se proponen acoger con ruidosas demostraciones de desagrado al Príncipe de Alemania.

No lo creemos, entre otras cosas, porque los revolucionarios nunca se atreven á tanto sino cuando están seguros de la impunidad.

Además, como dice hoy un periódico, ni es ministro de la Guerra don España ni Thibaudin, ni gobernador de Barcelona un Camescasse.

Hacemos nuestra la observación en honor de los señores Lopez Dominguez y Gil Maestre.»

Aún cuando ha dicho algún periódico que el Ayuntamiento no haría festejo alguno con motivo de la llegada del Príncipe imperial de Alemania, es lo cierto que la Diputación y el Ayuntamiento presentarán vistosas iluminaciones, lo mismo que las demás dependencias del Estado.

En uno de los Consejos de ministros que se celebren más próximos se tratará de la provisión definitiva de las sedadurias vitalicias y se acordará también el candidato para la presidencia de la alta Cámara, que desde luego no será ya el señor duque de la Torre.

A las nueve y media de ayer mañana han sido ejecutados los dos reos que se hallaban en capilla en Palencia.

A las nueve de la noche de ayer fondeó en el puerto de Cádiz, procedente del de Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, el vapor-correo Africa, conduciendo la correspondencia oficial y pública y veinte pasajeros.

Bajo la presidencia del Sr. Posada Herrera se han reunido ayer tarde los señores ministros para ocuparse, según oficialmente se nos ha comunicado, de asuntos de Cuba, del viaje a España del Príncipe Imperial de Alemania y de la concesión del Toison de Oro al Emperador del Japon.

Extraoficialmente hemos sabido que en el Consejo quedó acordado que el director general de Obras públicas, señor Nieto, vaya a Valencia a esperar al Príncipe Federico Guillermo.

Que se ha leído la alocucion que el general Concha ha dirigido al ejército del Norte en el día de ayer.

Que se ha tratado de la provision de enseres vitícolas y de las próximas elecciones parciales de diputados a Cortes.

Que se acordó que, con motivo de la estancia en Madrid del huésped alemán, haya sólo dos banquetes en Palacio, uno oficial y otro militar, y grandes maniobras militares en la dehesa de los Garabancheles.

Respecto de Cuba, se leyeron los últimos telegramas del capitán general, que dan cuenta de la muerte en desafío del administrador del periódico El Rayo, con cuyo motivo hubo algunos disgustos personales, sin complicacion alguna ni alteracion del orden público.

El capitán general asegura que reina tranquilidad en todo el territorio de su mando.

Los señores ministros afirman que ni en este Consejo, ni en los anteriores, se han ocupado de política, pues teniendo el Gobierno un programa bien definido, con él irán a las Cortes sin necesidad de nuevos acuerdos.

TEMPERATURA DEL DIA 13.

Observaciones de los ópticos Aramburo hermanos:

A las ocho de la mañana 5 grados centígrados sobre cero.

A las doce de id. 14 grados id.

A las cuatro de la tarde 12 grados id.

La temperatura máxima fué de 16 grados.

La mínima de 3 grados.

El barómetro indica tiempo variable con tendencias a lluvia.

Telegramas.

LISBOA 12 (recibido el 13) —La comision encargada de revisar las actas de los diputados provinciales y concejales electos, en vista de los documentos remitidos por los colegios, no ha terminado todavía sus trabajos.

Dichos documentos están ya en la casa de la ciudad, custodiados por la policía y varios ciudadanos.

Reina completa tranquilidad en Portugal.

LONDRES 13 —Segun un despacho que publica hoy The Standard, el Gobierno chino ha dado orden al gobernador de Mautchuria de tener preparados 6.000 soldados mongoles para ser embarcados con direccion a Canton.

PARIS 13.—Se considera seguro el nombramiento del señor Fallieres, individuo de la fraccion union democrática, para el cargo de ministro de Instruccion pública, que desempeña actualmente el presidente del Consejo señor Ferry, así como la cartera de Negocios extranjeros.

Ayer volvió a reunirse la comision general de presupuestos, que tiene muy adelantados sus trabajos.

Hoy se discutirá el dictamen general. Que será presentado en la Cámara en aesion de pasado mañana.

LISBOA 13.—Corre el rumor de que el Príncipe heredero de Portugal no partirá por Francia a su vuelta de Inglaterra, y que al efecto marchará en bre un buque de guerra portugués a las costas británicas para ponerse a las órdenes del Príncipe.

BERLIN 13.—Carece de fundamento

el rumor de que se trate de aumentar la artilleria alemana.

En los círculos oficiales no se trata de presentar semejante proyecto al Parlamento del Imperio.

LONDRES 13.—Mientras dice un despacho por la vía de El Cairo, que el falso Profeta del Sudan, a quien muchas veces han dado por muerto las autoridades egipcias, había sido derrotado por el general Hicks-bajá, un telegrama de Adem dice que las tropas egipcias han sido batidas por aquél, dejando sobre el campo de batalla 350 muertos.

EL CAIRO 13.—Es probable que, despues del abandono de las tropas inglesas que guarnecen esta ciudad, quede aquí el Estado mayor, general británico.

LISBOA 13.—El ministro de Portugal en Madrid Sr. Mendez Leal, saldrá en breve para esa.

Tres diputados de la minoría progresista están recorriendo la provincia de Tras los Montes y otros puntos del Duero, cuya region está siendo victima de la filoxera, haciendo propaganda a favor del partido progresista y atacando duramente al Ministerio.

Dichos diputados han ofrecido defender en la Cámara el libre cultivo del tabaco en la region del Duero, para que puedan dedicarse a dicha labor las viñas destruidas por la filoxera.

PARIS 13.—No se tiene noticia alguna de que el Príncipe imperial de Alemania hay pensado en variar de itinerario para ir a Madrid.

El viaje lo realizará por Génova y Barcelona, conforme se anunció desde el principio.

Al embarcarse en la corbeta Príncipe Alberto, dejará el incógnito, conservando su calidad de Príncipe mientras se halle en España.

PARIS 13.—El periódico Le National dice que Marruecos ha ofrecido dar a Francia toda clase de satisfacciones por los insultos hechos al encargado de Negocios frances. Se cree que este incidente no tendrá ninguna consecuencia desagradable.

LONDRES 13.—El periódico The Times dice que el efectivo del ejército inglés que quedará en Egipto será de 2.000 hombres de infanteria, 250 artilleros y 90 ingenieros.

NEW-YORK 13.—Un horroroso incendio ha destruido en su mayor parte la ciudad de Shermendoch en Pensylvania; 250 familias han quedado sin casa ni hogar, calculándose las pérdidas en un millon de duros.

PARIS 13.—Camara de diputados. —e presenta un importante proyecto de ley estableciendo derechos de aduanas sobre los frutos secos destinados a la fabricacion del vino.

BERLIN 13.—El ministro ruso señor Giers ha conferenciado esta mañana con el conde de Tatzfeld, ministro de Negocios extranjeros de Alemania, y despues ha comido con el Emperador Guillermo en Friedersruhe.

El señor Giers irá desde aquí directamente a Montreux (Suiza).

El rumor propalado por algunos periódicos franceses de que una diputacion de bulanos debía ir a Madrid, carece de fundamento.

LONDRES 13.—Una bomba cargada de dinamita ha sido encontrada en medio de la calle de Lambeth.

No se explica la presencia de dicho proyectil en semejante sitio, pues en el lugar en que se hallaba no podía haber dañado más que a algun transeunte pacífico.

BIRMINGHAM 13.—En la aduana de esta ciudad han sido aprehendidas tres cajas, conteniendo máquinas explosivas.

PARIS 14.—Examinada detenidamente la bomba hallada en la calle de Lambeth, ha resultado que no era un proyectil hueco.

Los peritos creen se le había dado una aplicacion industrial, y que servía de contrapeso a una grúa.

VIENA 14.—Los despachos de la frontera de Servia dicen que, a pesar de que as noticias oficiales de Belgrado daban por terminada la insurreccion, continúa esta, habiendo estallado nuevos y graves deórdenes en Alexinatz.

Un telegrama de Belgrado, fechado hoy, dice que las tropas serbias han derrotado a una partida de rebeldes cerca de Kujazwatz.

PARIS 14.—No se ha confirmado aún oficialmente la noticia de haber estallado una insurreccion en Madagascar y de haber sido estrangulados los embajadores bovas que estuvieron recientemente en Europa; pero se cree verosímil la noticia, en vista de la agitacion que reina en aquella isla.

BERLIN 14.—El Príncipe imperial de Alemania ha resuelto aplazar su salida de esta capital para Génova y España hasta el próximo sábado por la mañana.

Fabra.

Boletin Comercial.

Haro (Logroño) 12 de Noviembre.—Las transacciones a que dió lugar el negocio de vinos en las bodegas de Roja durante la última semana han sido de regular importancia.

He aquí los detalles que acerca de ellas hemos recibido:

Labastida.—Despues de la venta de 4.000 cántaras, realizadas al precio de 17 1/2 rs., se han llevado a cabo buen número de operaciones, en junto de 10 a 12.000 cántaras de viejo, que con las 14.000 que se dieron salida en las dos semanas anteriores, han disminuido considerablemente las existencias; quedaban sólo en esta semana sobre 42.000 cántaras.

Además, para las Vascongadas se han envasado estos días 900 cántaras a precio de 17 rs.; 300 a 18, y 640 cántaras a 17 1/2.

Cenicero.—Mercado animado; ajustadas 7.000 cántaras de vino viejo al precio de 14 1/2 rs.; otras 700 a 15 1/2, y varias otras partidas a precios más bajos.

De vino nuevo tambien se llevan a cabo regulares operaciones por los comisionistas, que hicieron 2.000 cántaras, todo al precio de 16 rs cántara, quedando a última hora ajustando a igual precio varios otros compradores.

Tirgo.—En esta semana las ventas en vino viejos han sido regulares, quedando muy merma las existencias; los precios de 16 a 17 rs cántara.

El resultado de la cosecha de este año ha sido en este punto, como dijimos, muy mediano; apenas si se habrán recolectado de 30 a 35.000 cántaras. Los mostos excelentes. Varios comisionistas han pedido y extraido muestras.

Uruñuela.—Continúan con animacion ajustando los comisionistas el vino nuevo de esta bodega a los precios indicados en la última revista.

Badarán.—Un comisionista ha dado salida en esta semana a 700 cántaras de vino viejo a 11 rs. y otras 800 a 10 rs.; y de nuevo, si bien todavía no se han hecho operaciones se extrae mucha muestra por varios comisionistas, admirándose de la mucha grana y no ménos color que este año han sacado los vinos en general.

Cárdenas.—Despachadas 600 cántaras de viejo a 10 1/2 rs.

San Asensio.—Como se indicó, la cosecha en esta importante villa ha sido muy corta, acaso de las más reducidas atendiendo al abundante y excelente viñedo que posee, si bien la calidad nada deja que desear; lo recolectado asciende a unas 70.000 cántaras, ó sea una tercera parte de una cosecha regular.

Operaciones de vinos viejos se hacen en bastante cantidad, dadas las existencias que quedan en bodega, que aun hay existentes de 40 a 50.000 cántaras, cotizándose a precios muy regulares.

Alesanco.—Despachadas 1.500 cántaras a los precios de 11, 12 y 12 1/2 rs.

Nájera.—Dió salida a 600 cántaras a 15 rs.

Huércanos.—Envasadas de 900 a 1.000 cántaras a 14 rs.

San Vicente.—Ha continuado dando salida a las existencias que quedan de vino viejo, habiendo en estos días envasado unas 1.500 cántaras a precios diferentes desde 14 a 27 rs., según clase.

En el mercado de cereales de Haro rigieron los precios siguientes:

Trigo de 40 a 42 rs fanega de 54'59 litros; cebada de 22 a 24; avena de 15 a 16; centeno de 31 a 32.

Alubias valencianas de 103 a 104; empaladas de 83 a 84.

Caparrones blancos de 85 a 86; encarnados de 90 a 92.

Habas blandas de 47 a 48; duras de 31 a 32.

Arvejas de 34 a 35. Maiz de 37 a 38.

Alcázar de San Juan 13 de Noviembre.—Continúan encalmados los mercados de esta zona respecto a cereales.

Los precios de los trigos no declinan, sin embargo de que la sementera se hace muy bien, gracias a las últimas lluvias.

Los precios de los vinos muy firmes, y el azafran en baja.

Hé aquí la cotizacion actual, en la que van incluidos los trasportes al ferrocarril, derechos de medidores y comision:

Trigo candeal de 48 a 49 rs. fanega; gaja de 45 a 46; centeno de 33 a 34; cebada de 22 a 22 1/2; avena de 18 a 19; almortas de 39 a 40.

Vino tinto nuevo de 14 1/2 a 15 reales arroba de 32 libras; blanco añejo de 17 a 18; aguardiente de 26 grados de 40 a 41; alcohol de 38 grados de 120 a 130.

Aceite de 41 a 42 rs. arroba castellana.

Patatas de 7 a 7 1/2.

Lana negra de 62 a 63; blanca de 65 a 66.

Queso de 88 a 90.

Azafran de 160 a 168 rs. libra castellana.

Pampliega (Burgos) 11 de Noviembre.—La situacion de este mercado en el día de la fecha es la siguiente:

Trigo, entrada 1.200 fanegas, de 39 a 40 rs. fanega; centeno, 260, a 26; cebada, 400, a 21; avena, 300, a 16; garbanzos, 80, a 60; titos, 40, a 24; yerros, 40, a 29.

Harina de primera a 15 rs. arroba; segunda a 14; tercera a 13; harinilla a 12; cabezuela a 11; salvadillo a 9.

Los precios firmes. El tiempo bueno. Labores del campo, haciéndose la siembra.

HARINAS.

Precios corrientes dentro de Madrid y al domicilio del comprador.

- 1.ª de Aranjuez... 40 ptas. los 92 kilos
FF La Premiada... 45 » los 100 »
Salamanca... 37 » » 92 »
Resurreccion... 36 » » 92 »
Villarroya H... 55 » » 100 »
FF... 44 » » 100 »
Alcalá... 36 » » 92 »
La Castellana... 36 » » 92 »

Avisos oficiales.

PAGOS.

La direccion de la Caja general de Depósitos ha acordado los que se expresan a continuacion para el día 16 del corriente, de diez a dos de la tarde:

Intereses de efectos depositados, obligaciones de ferro-carries, primer semestre de 1877, primera mitad, carpeta número 1.859, id. de 1877, segunda mitad, carpeta 1.552; segundo de 1877, carpeta 1.327, primer semestre de 1878, carpeta número 1.170; segundo de 1878, carpeta número 1.819 y 50; segundo de 1879, carpeta 1.825 y 26; primer semestre de 1880, carpeta número 1.634 y 85; segundo de 1881, carpeta 1.585 y 86; primer semestre de 1881, carpeta número 1.514 y 15; segundo de 1881, carpeta 1.404 y 5; primer semestre de 1882, carpeta número 1.218 al 21.

Deuda perpétua al 3 por 100 interior, primer semestre de 1881, carpeta números 1.996 y 97; segundo de 1881, carpeta 1.835 y 54; primer semestre de 1882, carpeta número 1.607 y 3.

Dos por 100 interior, segundo semestre de 1879, carpeta 360, primero de 1880, carpeta número 344, segundo de 1880, carpeta 342; primer semestre de 1881, carpeta número 326; segundo de 1881, carpeta 302.

Bonos del Tesoro, cu rto trimestres de 1879, carpeta 308; primer de 1880, carpeta número 395; segundo de 1880, carpeta 310; tercero de 1881, carpeta 311; cuarto de 1880, carpeta 308; primer trimestre de 1881, carpeta número 194; segundo de 1881, carpeta 288; tercero de 1881, carpeta 285; cuarto de 1881, carpeta 278.

Resguardos al portador, segundo semestre de 1878, carpeta 429; primero de 1879, carpeta 421; segundo de 1879, carpeta 408; prim r semestre de 1880, carpeta número 383, segundo de 1880, carpeta 367; primer semestre de 1881, carpeta número 351; segundo de 1881, carpeta 339.

Deuda perpétua al 4 por 100 interior, segundo semestre de 1882, carpeta 2.256 al 6; primer de 1883, carpeta números 1.834 al 45; tercero de 1883, carpeta 1.380 al 1.409.

Deuda perpétua al 4 por 100 exterior, tercer trimestre de 1883, carpeta 50 al 53.

Cuatro por 100 interior, primer trimestre de 1882, carpeta números 838 y 839; segundo de 1882, carpeta 792 al 794; tercero de 1882, carpeta 784 y 785; cuarto de 1882, carpeta 772 al 774; primer trimestre de 1883, carpeta números 723 al 728; segundo de 1883, carpeta 672 al 674; tercero de 1883, carpeta 594 al 608.

Inscripciones de perpétua, primer semestre de 1883, carpeta número 19.

Billetes hipotecarios del Tesoro de la isla de Cuba, segundo trimestre de 1893, carpeta 103; tercero de 1883, carpeta 108 al 111.

Residuos de perpétua, primer semestre de 1880 al primero de 1882, carpeta números 138 y 139.

Bolsa de Madrid.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, Del 12, Del 13. Lists various public funds and their prices.

Descuentos.

Cupones cinco vencimientos, 1.ª de Enero de 1875 y id. de 1879, 69'00. Idem de id. de 1874, 64'50.—Id. corrientes, 31 de Diciembre de 1874 a id. de 1875, 00'00.—Id. semestre de 30 Junio de 1877, 55'00.—Id. id. bonos de 30 de id. 31 de 1878, 00'00.—Id. 31 de Diciembre de 1876, 00'00.—Novenas partes del empréstito de 150 millones de pesetas, 00'00.—Idem de la octava 00'00.—Idem de la novena, 00'00.—Idem de la decima, 0'00.—Idem de la undécima, 00'00.—Idem de la duodécima, 00'00.—Carpeta para la subasta, 10'00.—Residuos de consolidado de 1.ª de Enero de 1883 a idem de 1874 00'00.—Cupones de vencimientos anteriores a Julio de 1884, 00'00.

Cambios sobre provincias.

Table with columns: PLAZAS, Día, and exchange rates for various provinces like Pamplona, Penafiel, Reus, etc.

Reclamos, anuncios, etc. en administracion, Zoco, 3, Murcia... Soledad general de animes, Principe, 27, Murcia...

de Cataluña, 6, bajo, Barcelona. - Los de Francia D. C. A. Sevedra, rue Taubert, 55, Paris. - Los de Inglaterra G. L. Daubé y C.º Fleet, Street 130, Londres. - Los de Alemania Adolfo Steiger, Gänsemarkt, 68, Hamburgo. - Los de América, H. P. Hubbard, (Estados Unidos) New Haven

Almanaque. Anuncios

Del 16 Noviembre. Sol 6.42m. 4.48 Luna 4.6. 7.5m.

Boletín religioso.

Santoral - Viernes: S. Rufino y c.ºs, ars y S. Eduardo ob. Jubileo - Viernes: En la iglesia de las religiosas de Sta. Clara y en la de las de Madre de Dios...

Curacion infalible de LA TOS

CON LAS NUEVAS PASTILLAS PECTORALES del Dr. MARQUES. Probadas y las bendicieron. De venta en su farmacia y laboratorio calle del Hospital, núm. 109, Barcelona, Caja de correos, por correo 7 reales.

GUANTES contra el ABORTO

Medicamento seguro para prevenir el aborto, cuando este no sea motivado por alguna de las causas indicadas en el prospecto que se reparte gratis.

PALVOS DREFOSOICOS contra el ABORTO

Medicamento seguro para prevenir el aborto, cuando este no sea motivado por alguna de las causas indicadas en el prospecto que se reparte gratis.

LA AUSEL

CALLE DE LUG S. FRENTE al Casino. Combros a crost. de fabrica. Corceza francesa. Al. o ana y pegua. Lames, discos y tafetas por calos. Objetos para viajes, mandos y maletas.

Espectáculos.

TEATRO DE ROMEA. Funcion para mañana noche, 7. de abono. - La comedia en 3 actos, INOGENCIA, y la pieza en un acto, EL BESO.

Mercados.

ALMUDI PUBLICO. Precios del dia 15. Hecolitrero. Pis Cts. Frigo del pais. A. 22.50 a 25.00 Cebada. de 11.25 a 12.50 Maz. de 15.00 a 17.50

PLATERIA CHRISTOFLE

EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878 EL UNICO concedido al arte del platero en metales plateados GRAN PREMIO EL UNICO concedido al arte del platero en metales plateados

CUBIERTOS CHRISTOFLE PLATEADOS SOBRE METAL BLANCO. Para evitar toda confusion, rogamos a los compradores de nuestros productos que no admitan, como procederes de nuestra Casa, sean cuales fueren las denominaciones que se les den y las marcas que lleven, sino los objetos que tengan la Marca de fabrica colocada al margen y el nombre de CHRISTOFLE escrito con todas sus letras.

NO MAS SORDOS

Quien lo sea es porque quiere. Medicamento infalible para la curacion de la sordera, por inveterada que sea, sifilica, de percepcion y demas enfermedades del oido, del Doctor Charles Tompson de New York. Su eficacia está reconocidísima por las numerosas certificaciones que obran en poder del Doctor Charles Tompson...

CHOCOLATES

DE MATEOS Y LOPEZ. 24 MEDALLAS DE PREMIO. Exijir la verdadera marca.

CURACION MAL DE PIEDRA

COMPLETA SIN OPERAR. Retencion de orina, Arenas, Calculos, Catarrros de la Vejiga, Estrecheces, Obstrucciones, Irritaciones y todas las afecciones de las Vias urinarias por crónicas y antiguas que sean Curacion radical y pronta con el Regimen especial Norte-Americano del Dr. Charles, infalible en todos los casos.

CALNECIARIOS AMERICANOS

DE TODOS PRECIOS, TAMAÑOS Y DISEÑOS. Se venden calle de Zoco, núm. 5. TACOS SUELTOS para los que conserven los cromos, pequeños y gigantes, y venden en la calle de Zoco, núm. 5.

LA JUVENTUD Y LA HERMOSURA

SE CONSERVAN SIEMPRE CON LA VELOUTINE VIANE. RECOMENDADA EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS. Da al cutis tersura, blancura, Alisado. PRECIOS: con botia, 50. Sin botia, 14. Perfumeria F. VIELLE, PARIS, 10, RUE DE LA PAZ.

GUIA DEL BAÑISTA EN ARGENTINA

Se vende en la imprenta de este periódico

PECTORAL DE ANEGARITA



Reconocida en todas partes como la mejor preparacion pectoral en su genero para el alivio de la tos y completa curacion de todo caso de Amafia, Tos, Mal de garganta, Espasmo del Sangre y Tisis. PRECIOS: con botia, 50. Sin botia, 14.

IMPRESION DE LA PAZ

En este establecimiento se hacen toda clase de impresiones. COLOCACION, ESQUEMO, ELEGANCIA Y BIEN SATISFACIDAS en competencia con los mas adelantados talleres tipograficos y hasta con la litografia, y sobre todo MUY BARATAS. No hay dificultad en presentar todos los trabajos hechos para las oficinas y particulares, en los 25 años que funciona este establecimiento, el que con frecuencia aumenta sus tipos viñetas y demás útiles con los mas modernos. 5. Zoco, MURCIA, Zoco, 5.

SELLOS E CAUTCHOUX PRIMITIVA Y UNICA FABRICA CON PRIVILEGIO EXCLUSIVO EN ESPAÑA VELAD Y SIMANCAS, MADRID.

Representante en la provincia de Murcia D. Rafael Almazan y Martin, calle de Zoco, núm. 5, el que presentará el muestrario y la tarifa de precios a quien lo desee.

ACEITE DE HIGADO DE CABALLAS DE HOGG

Este Aceite, extraido de los Hígados pesados de bacalao recientemente pescados, es natural y saludable para el estomago y para el sistema digestivo. Su accion es contra las Errecciones del Pecho, Tisis, Bronquitis, Costipados, Tos cronica, Debilidad de los Niños, etc.

LA MARGARITA EN LOHECHES

Este purgante fue declarado el mejor en la gran Exposicion, Especial, Internacional, Boleologica de Frankfurt (Alemania) en 1871 y via mundial en el mundo, pues un litro de agua contiene: Cloruro magnesico, 0.538 miligramos; Su-fato sódico, 79.321 gramos; idem potásico, 8.519; idem magnésico, 22.922; cálcico, 0.614; Oxigeno, 8 centigramos; Nitrogeno 17. Cura con facilidad y prontitud las escrófulas, herpes, reumatismo, enfermedades de las vias urinarias, dolor de estomago, digestiones difíciles, infartos del hígado, bazo, mesenterio e ictericia, y regulariza los desarreglos de la menstruacion. Venta en todas las farmacias y droguerías. Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan prospectos, análisis comparativos y cuantos datos se pidan. Fijarse bien en todo esto. 4-1

LA MARGARITA EN LOHECHES

Este purgante fue declarado el mejor en la gran Exposicion, Especial, Internacional, Boleologica de Frankfurt (Alemania) en 1871 y via mundial en el mundo, pues un litro de agua contiene: Cloruro magnesico, 0.538 miligramos; Su-fato sódico, 79.321 gramos; idem potásico, 8.519; idem magnésico, 22.922; cálcico, 0.614; Oxigeno, 8 centigramos; Nitrogeno 17. Cura con facilidad y prontitud las escrófulas, herpes, reumatismo, enfermedades de las vias urinarias, dolor de estomago, digestiones difíciles, infartos del hígado, bazo, mesenterio e ictericia, y regulariza los desarreglos de la menstruacion. Venta en todas las farmacias y droguerías. Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan prospectos, análisis comparativos y cuantos datos se pidan. Fijarse bien en todo esto. 4-1